

100 Jahre Ausbildung bei John Deere in Mannheim

Mannheim ist die Erfinderstadt. Hier wurde das Auto, das Fahrrad und der Traktor erfunden. Während es heute keine Auto- und Fahrradproduktion mehr gibt, werden im Stadtteil Lindenhof weiterhin fleißig Traktoren produziert. Die Firma Heinrich Lanz hat vor 102 Jahren mit dem Bulldog den Grundstein für eine der erfolgreichsten Traktorenfabriken gelegt. Seit 1956 werden hier John Deere Traktoren produziert. Aufgrund der stark gestiegenen Produktion ist die Fabrik heute die größte John Deere Produktionsstätte außerhalb Nordamerikas. Gleichzeitig handelt es sich um die größte Traktorenfertigung in Deutschland, denn hier werden 2/3 aller in Deutschland hergestellten Traktoren produziert.



Das Werk ist aber nicht nur Produktions-, sondern auch Entwicklungs-Standort für alle mittleren Traktoren von John Deere. Über 250 Ingenieure arbeiten hier an den Traktoren für morgen und übermorgen. Dabei dreht es sich vor allem um Leistung, Komfort und Effizienz. So bieten die Schlepperkabinen heute den Komfort eines PKW mit Klimaautomatik, AppleCar Play, Komfortsitz, GPS-Lenksystem und vielem mehr.

Viel Aufwand stecken die Entwickler auch in die saubere Verbrennung des Kraftstoffs. Denn hier gelten ähnlich strenge Abgasnormen wie bei anderen Fahrzeugen. Parallel arbeiten die Ingenieure an alternativen Konzepten, wie dem Einsatz von Biokraftstoffen. Auch elektrische Antriebe sind ein Thema, wenn auch nur bei kleineren Traktoren, da die Batteriekapazität noch nicht ausreicht. 2026 wird der erste vollautonome und batteriegetriebene Traktor mit ca. 100 PS vorgestellt.

Seit 100 Jahren baut John Deere Traktoren und bildet hier auch junge Menschen aus. Diesen besonderen Geburtstag feierte das Unternehmen mit zwei Traktorparaden und einem Tag der offenen Tür am Samstag, den 15.07.2023. Diese Möglichkeit nutzten Schüler*innen der IGMH in Begleitung der Ausbildungslotsin Sonja Fey dazu, Einblick in die Ausbildungswerkstätten zu erhalten. Man konnte seine Kraft beim Traktorziehen messen, die Treffsicherheit beim Traktor-Basketball testen, die Feinmotorik beim Heißen Draht überprüfen und selbst in einen Traktor klettern.

Besonders schön war, ehemalige Schüler der IGMH zu treffen, die bei John Deere erfolgreich ihre Ausbildung absolvieren und diese den aktuellen Schülerinnen und Schülern sehr empfehlen können. Vielleicht möchtet ihr ja auch mal bei einem Praktikum reinschnuppern?

<https://www.deere.de/de/unser-unternehmen/john-deere-karriere/lehrlinge-studenten-uber-praktika/zu-den-ausbildungsberufen/>